

GEC cierra temporada con un 20% menos de sumarios sanitarios

CONTAMINACIÓN. Durante la Gestión de Episodios Críticos, Salud cursó 482 infracciones, cifra menor a la de 2023, cuando los sumarios por mal uso de leña ascendieron a 606.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Cuando el invierno está en retirada y está próxima a llegar a su fin la temporada GEC 2024, el próximo 30 de septiembre, el balance de los sumarios sanitarios por infracciones al uso de leña da cuenta de una baja del 20% en relación al año anterior.

Cabe destacar que dentro del Plan de Descontaminación Atmosférica (PDA) de Temuco y Padre Las Casas, está incorporada la Gestión de Episodios Críticos (GEC) que rige todos los años entre el 1 de abril y el 30 de septiembre. En lo que va del invierno y a menos de 72 horas del fin de la actual temporada GEC, los inspectores de la Seremi de Salud han efectuado un total de

“Nos hemos desplegado en distintos sectores, incluyendo la localidad de Labranza para realizar fiscalizaciones exhaustivas”.

Andrés Cuyul Soto,
 seremi de Salud

789 fiscalizaciones en toda la Intercomuna.

A partir de las fiscalizaciones en días con pronóstico de alerta, preemergencia y emergencia, en lo que va de la GEC se han cursado 482 sumarios sanitarios, una cifra que representa una disminución del 20% respecto a los 606 del año anterior. De estos sumarios, 310 se emitieron en Temuco y 172 en Padre Las Casas, lo que refleja una focalización en las áreas más afectadas por la contaminación atmosférica. El tal sentido, el seremi de Salud, Andrés Cuyul, enfatizó que este enfoque es crucial para abordar la problemática de la contaminación, señalando que “nos hemos desplegado en distintos sectores, incluyendo la localidad de Labranza, para realizar fiscalizaciones exhaustivas sobre humos visibles, manejo de calefactores y humedad de la leña”.

En paralelo a la fiscalización, la Seremi ha implementa-



ARCHIVO EL AUSTRAL

DURANTE LA ACTUAL TEMPORADA GEC, SE REALIZARON 789 FISCALIZACIONES EN TODA LA INTERCOMUNA.

43 episodios críticos de contaminación

Según el último reporte de la Unidad de Aire de la Seremi de Medio Ambiente, se han constatado 43 episodios críticos de mala calidad, correspondiendo a 24 alertas, 18 preemergencias y una emergencia. El mes con la mayor cantidad de jornadas críticas de contaminación fue julio, con un total de 18; seguido de mayo con 11; agosto con 9 y junio con 5. En el mes de abril y en lo que va de septiembre no se han producido episodios de contaminación, lo que implica que no han habido restricciones domiciliarias al uso de leña que a la vez den paso a las fiscalizaciones, las que culminan el próximo lunes 30.

482 sumarios sanitarios

se levantaron este año en el marco de la temporada GEC, una cifra 20% inferior a la de 2023, cuando se cursaron 606 infracciones.

proactiva frente a la contaminación del aire, donde los sumarios sanitarios no sólo actúan como herramienta de sanción, sino como un medio para fomentar una cultura de responsabilidad y cuidado del medioambiente en la Intercomuna. **CS**